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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１６ 

 
江 洲  眞 吉 

 
１．農業行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）野犬対策について 
 ①被害の実態について 
 ②野犬対策の予算を強く議会で要請しました。対策す

る予算はつきましたか。 
 ③野犬対策の方法について 
 ④県との連携について 
 
（２）農業委員会の先進地視察について 
  ①農業の育成は大事です。食の安心・安全等のことを

含めて先進地の視察必要と考えます。いかがでしょ

うか、お伺いいたします。 
 
 
（１）給食センター、給食について 
  ①地産地消について 
    教育委員会の考えをお伺いいたします。 
  ②現況をお伺いいたします。 
  ③他市の状況 
  ④関係団体の連携について 
    農業委員会、沖縄市物産振興会等（具体的に説明

してください） 
  ⑤今後の数値目標について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１６ 

 
江 洲  眞 吉 

 
３．道州制について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．教育行政 
 
 
 
 
 
 
５．建設行政 
 
 
 

 
（１）道州制導入について 

①道州制について沖縄市はどのように考えています 
か、お伺いいたします。 
②道州制については世論が大事です。市内での世論づ
くりとＰＲはどのように実施しますか、お伺いいた

します。 
③道州制は経済的自立が大事です。沖縄県、沖縄市の

経済的自立はどのようにお考えですか、お伺いいた
します。 

 
（１）学力テストについて 

①秋田県全国 1位と沖縄県との交流について、内容に 
ついて 

    ②沖縄市との交流について 
  ③上位目指しての対策、方法についてお伺いいたしま  

   す。 
 

（１）東部海浜開発事業について 
  ①進捗状況 
  ②東部海浜開発事業は第 1区域、第 2区域と分かれて

いないと理解しています。いかがでしょうか、お伺

いいたします。 
③土地利用計画の見直しの内容についてお伺いいた 
します。 

 ④国、県、市との信頼関係どうなっていますか、お伺

いいたします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１６ 

 
江 洲  眞 吉 

 
６．市民行政 
  越来城祭り 
 
 
 
 
 
 
７．教育行政 
 
 
 
 
 
 
 
８．建設行政 

 
（１）越来城祭りについて 
  8 自治会の主催で多くの市民が参加して大成功に終わ
りました。 
①今後の課題として常設ステージの設置について 
②予算の増額について 

    ③駐車場について 
 
 
（１）対米請求について 
  対米請求については越来城についての表示板、パンフ

レット等の資料を作成する予算措置について 
  ①予算確保について 

②活用方法について 
 
 

（１）市営住宅について 
  ①弱者の優先入居について 
   弱者の優先入居を実施していますか 
  ②条例は守っていますか 
  ③努力が市民から指摘されています 
  ④数値目標を決めて努力すべきです。いかがでしょう

か、お伺いいたします 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１６ 

 
江 洲  眞 吉 

 
９．教育行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
１０．福祉行政 
 
 
 
 

 
（１）宮里小学校のプレハブ校舎及び体育館新築建設工事

について 
  ①進捗状況について 
  ②多くの署名をもっての要請です。署名の重さについ 

   て 
  ③学校の校長、ＰＴＡはどのようにお考えでしょう

か、お伺いいたします。 
 
 
（１）年齢の自己申告制について 
  ① 人生 100歳時代に入りました。 

70歳～80歳は現代では青年と言われています。 
    戸籍制度は大事でありそのままにして、自己申告

で使える制度をつくる必要があります。 
いかがでしょうか、お伺いいたします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
教 育 長 

 
 
 
 
 
 
 

市民部長 
 
 
 

消 防 長 

 
２８ 
 

 
島 袋 邦 男 

 
 
 

 
１．交流事業について 
 
 
 
 
２．沖縄市営体育館について 
 
 
３．環境行政について 
 
 
 
４．消防行政について 
 
 
 
 
 

 
（１）友好都市東海市との交流について 
①東海市との友好都市の経緯 
ア．東海市と姉妹都市として提携できないか 

 
（１）多目的（ｻﾌﾞｱﾘｰﾅ的）に使用する施設について  
  ①進捗状況 
   
（１）資源ごみの抜き取りについて 

①抜き取り対策について 
 

（１）救急活動について 
  ①救急車の出動について 
   ア．救急車の保有数 
   イ．１回の出動にかかる経費は 
   ウ．平成１９年度の出動回数を説明して下さい。 
   エ．救急性のない出動は何件あったか 

（平成１９年度） 
 
（２）救急車の適正、適切な出動を行うため、救急性の

ない出動を防止するために、今後どう対応するか 
 
 



 6 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
経済文化部長 

 
 
 

 
２８ 
 

 
島 袋 邦 男 

 
 
 

 
５．音楽の街づくりについて 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）ミュージックタウンについて 
  ①ゲームセンターの出店計画について 
   ア．経緯を説明せよ 
   イ．ゲームセンター進出計画に対して市はどうい

う対応をしたか。  
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 ２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
前 宮 美津子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．基地行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
（１）激化する米軍演習と米軍の航空機事故について 
沖縄県が発行している「沖縄の米軍基地」の「米軍航

空機事故の概要」によれば、２００３年から２００７

年までの５年間で、米空軍嘉手納基地、米海兵隊普天

間基地所属の米軍機の墜落、緊急着陸、機体の一部や

物質の落下など、２４１件の航空機事故を起こしてい

ます。ほぼ一週間に一回という頻度です。 
 
① 嘉手納飛行場に関する三市町連絡協議会（三連協）は、
去る１０月と１１月に、米空軍嘉手納基地を離着陸す

る航空機の飛行経路や機種の目視調査を、市職員も参

加して沖縄市、北谷町、嘉手納町の計四地点で実施し

ています。調査結果の概要を報告してください。調査

報告書の発行予定はありますか。 
 
② 嘉手納基地を拠点とする第十八航空団と米海兵隊の
合同訓練が、昨年１２月に初めて実施され、海兵隊か

らＦＡ１８戦闘機約３０機、人員約６００人が参加し

て、サイレン音や拡声器放送、航空機の離着陸に伴う

爆音で、基地周辺住民から苦情が相次ぎました。今年

も「地元を無視」し、１２月１日から山口・岩国基地

所属の海兵隊７００人が参加して、合同即応訓練を強

行しました。 
 
ア．米軍やアメリカ総領事、防衛局、外務省沖縄事務

所等への訓練中止の申し入れ、抗議は行いましたか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
１．基地行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
イ．合同訓練に対する当局の監視体制はどうなってい

ますか。 
 
ウ．即応訓練に伴う市民からの苦情や被害状況を報告

してください。 
 
③米海軍基地・ホワイトビーチへのロサンゼルス級・原

子力潜水艦の相次ぐ寄港は、巡航ミサイル・核トマホ

ーク積載が可能な原潜であり、米国の核戦略体系の重

要な基地として、ホワイトビーチが再編強化されてい

ることを示しています。隣接する自治体としてどのよ

うに認識していますか。 
 
（２）嘉手納基地所属の軽飛行機墜落事故について 
１０月２４日、米軍嘉手納基地所属の軽飛行機が名護

市・真喜屋のサトウキビ畑に墜落・炎上し、２３００

平方メートル（約７００坪）を焼き払いました。米軍

は直ちにその事故機を回収して、嘉手納基地に持ち込

みました。 
 
① 事故現場・事故機に対する米軍主導の現場検証のあり
方は、独立国家としての主権が機能不全に陥り、「日

米安保」が、「日本国憲法」の上位法に君臨する現実

は、異常としか言いようがありません。市長の所見を

お聞かせください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
１．基地行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．くらし・福祉、教育行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
②「日米地位協定」の合意議事録では、日本政府は米軍 
の財産を差し押さえたり、検証する権利を「行使しな

い」ことがうたわれており、現場検証の必要がある場 
合、「米軍の同意」を得なければならないことになって

います。結局、民間機や民間地域で発生した事故であ

っても、日本側の捜査権が及びません。解決への近道

は、「日米安保条約」をなくす以外にありません。認識

をお聞かせください。 
 
 
（１）国民健康保険証の取りあげについて 
病気になりやすい子どもがいる世帯であっても、「お

構いなしに保険証を機械的にとりあげる」。その結果、

全国で子どもの数にして３万２千９０３人が「国保無

保険」状態。沖縄県は８市町村に５９人、本市も７人。

――１０月３０日、厚生労働省が公表した国民健康保

険の「資格証明書」発行についての調査で、行政の非

常な対応が浮き彫りになっています。 
 
①「厚生労働省通知、平成２０年１０月３０日付、保国

発第１０３０００１号 雇児総発第１０３０００１号 

被保険者資格証明書の交付に際しての留意点につい

て」の要点を説明してください。 
 

②政府・厚労省は「資格証明書」の発行について、保険

料を滞納した場合でも「特別な事情を考慮」し、保険

証を取り上げ「資格証明書」を発行するのは、「滞納者 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
２．くらし・福祉、教育行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
と接触の機会を増やし、保険料の納付を促すためであ

り、一年の滞納だけで資格証をだすことは想定してな

い」との見解です。ところが、自治体の現場ではまっ

たく異なった対応になっています。調査結果では、文

書を送りつけただけで機械的に、子どもがいる世帯か

らも保険証をとりあげています。本市の対応はどうな

っていますか。 
 
③市民の医療をうける権利を奪い、子どもが国民健康保

険の「無保険」状態になる「資格証明書」の発行は、

東門市政の政治理念とは相容れません。ただちに中止

し、１８歳未満の子どものいる世帯については、資格

証明書とは別に１年間の保険証を交付すべきです。責

任ある答弁を求めます。 
 
 
（２）子どもの貧困について  
「子どもの貧困」が福祉や教育の現場からあがってい

ます。当局の認識と対応についてお伺いします。 
 
① 給食費の未納世帯数、貧困世帯の状況を把握していま
すか 

 
② 修学旅行に参加できない児童・生徒の状況について報
告してください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 ２ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
前 宮 美津子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２．くらし・福祉、教育行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．保育行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
③ 学校の保健室の児童・生徒の利用状況、保健室から病
院に行く必要のある児童・生徒で、保険手帳を持たな

い場合の対応はどうなっていますか。 
 
④就学援助受給児童数について、過去５年間の状況を報

告してください。 
 
⑤母子世帯の平均収入状況について報告してください。 
 
 
（１）保育が必要な待機児童数を報告してください。 
 
（２）本市の潜在的な待機児童数は何人ですか。それに

必要な保育園整備は、あと何ケ園必要ですか。 
 
（３）市内の公立保育所、認可保育園の非正規職員の割

合、雇用形態、労働条件について報告してください。 
 
（４）認証保育所について説明してください。 

 
（５）厚労省の諮問機関である社会保障審議会が、「量の 

拡大には多様な主体の参入が必要」という名目で、

公立保育所・認可保育園に規制緩和路線を持ち込も

うとしています。いま必要なことは、公立保育所の

民営化ではなく、むしろ、認可外保育園の法人化を

支援し、「公的保育制度」を守ることではありません 
  か。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
４．雇用問題 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）市役所の臨時・非常勤職員の時給、日給、月収、

年収を報告してください。 
 
（２）臨時・非常勤職員の賃金はどのような基準で決め

ていますか。 
 
（３）最低賃金が引き上げられましたが、臨時・非常勤

職員は、それを加味した賃金になっていますか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
２３ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
宮城 一文 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．雇用・就労対策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）市内における非正規雇用の実態について 

①市内における非正規雇用の状況と実態について 
  ②若年層（１５歳～２９歳）の雇用・失業率の推移

について 
 
（２）県外における非正規労働者の実態について 
  ①市出身者の県外における非正規労働の現状につい  

   て 
  ②非正規労働者の契約打切りや解雇などの問題がク

ローズアップされているが、本市として雇用継続

を求める対応について 
  
（３）本市独自の雇用・就労対策について 
  ①雇用を促進する新たな施策について 
  ②緊急的な雇用を生み出すことについて 
  ③企業誘致と就労対策について 
 
（４）本市における非正規雇用の実態について 
  ①臨時・嘱託職員の職種別人数と全体に占める割合

について 
②臨時・嘱託職員を最も多く配置し、従事している

職場と臨時・嘱託職員の任用の推移について 
  ③臨時・嘱託職員の賃金や労働条件、待遇について 
  ④官製ワーキングプアといわれる非正規雇用の問題

について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２３ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
宮城 一文 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２．市民生活の安心・安全について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．教育行政について 

 

 
（１）高齢者を食い物にする振り込め詐欺や還付金詐欺 

の実態について 
  ①市内における被害状況や市民への注意喚起と防止

策について 
 
（２）悪質商法や消費者トラブルに関する実態について 
  ①市内における被害状況や市民への相談や啓発、対

処について 
  
（３）ＤＶやストーカーなどの犯罪への相談や対応につ 

いて 
  ①市内における被害状況や相談などの対応について 
 
 
（１）３０人学級の取り組みについて 
  ①３０人以下学級編成の取り組みと、メリット、デ

メリットについて 
  ②各市町村ごとの総合評価で本市の、１学級あたり

の児童・生徒数と１教師あたりの児童・生徒数は

“Ｃ”と評価されているがその基準について 
  ③同じ評価で、教育活動費と補助活動費は増加した

とあるがその要因について伺う 
 
（２）児童・生徒の学力向上について 
  ①学力向上に向けた取り組みと現状、目標、方策に

ついて伺う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 
建 設 部 長 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
５ 

 
花 城 貞 光 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）東門市長は東部海浜開発事業について賛成か反対か 
（２）泡瀬埋立支出差し止め裁判判決（11.19）について 

①判決後の対応について、仲井眞県知事は直ちに「控 

訴すべし」と意思表明した。地元沖縄市東門市長は遅 

れる事８日後 11.27にやっと控訴決断。 
何故遅れたのか。 
②一部勝訴・一部敗訴となったが、どの部分が認めら

れどの部分で敗けたのか。 
③一部敗訴の原因はどこにあるか。 
④今後、第二審勝訴のために何が必要か。 
⑤第二審勝訴の見込みはあるのか。 
⑥敗訴の大きな原因として、東門市長のH19.12.5表 
明に問題があった。どう責任を取られるか。 

（３）土地利用計画見直しについて 
  ①H19.12.5 方針表明後「土地利用計画」の見直し作

業のこの 1年間の経緯は。 
  ②見直し作業の今後のｽｹｼﾞｭｰﾙ及び決定時期は。 
  ③当初見直し作業はあと２年かけて行う予定であっ

たが、それでは裁判に間に合わない。検討は。 
  ④新基本計画策定の前提となる「土地」はどの部分 
  か。 
  ⑤その「土地」は何ｈａか。 
  ⑥「100人ワークショップ」が 11.27スタートしたが、 
  「土地」についてどう説明したか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 
建 設 部 長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市     長 
企 画 部 長 
経済文化部長 
健康福祉部長 

 
 
 

 
５ 

 
花 城 貞 光 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．定額給付金について 
 

 
⑦ワークショップの意見聴取後「市民会議」に企業動 
向等を諮るとの事だが、土地面積が決まらない状態で 
企業動向調査が取れるか。 
⑧アクセス道路は１本か２本か。 
⑨「第 2区域は困難」との事だが、第 1区域は陸地か 
ら 200ｍ以上離れている。アクセス道路が一本では、 
自然災害時対策上大きな問題となるがその検討は。 
⑩当初計画におけるアクセス道路は 2本である。東 
側道路として予定の 2本目は、一部保安水域にかかる。 
当道路も「新たな基地」になるのか。 

（４）H19.12.5方針表明「第 1区域は推進せざるを得な 
  い、第 2区域は困難」との方針及び表現は検討すべき 
  ではないか。 
（５）土地利用計画見直し作業の一貫である「100人ワー

クショップ」の皆さんに「推進せざるを得ない第１区

域、困難な第 2区域の土地」で市民に夢と希望溢れる
アイディアが生まれるか。 

 
（１）当事業が現時点における基本政策で実施された場

合、本市民へ給付される総額（試算）規模は。 
（２）（１）の総額が市民に給付された場合、経済波及効 
  果はあると思われるか、無いのか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 
企 画 部 長 
経済文化部長 
健康福祉部長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
市  長 
建設部長 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
５ 

 
花 城 貞 光 

 
２．定額給付金について 
 
 
 
 
 
３．中小企業緊急保証制度について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．県道２０号線拡幅工事について 
 

 
（３）高額所得者に対し、制限を設けるのか、設けるので 
  あれば、その基準は、又、制限される想定人数は。ど

のように制限するか。 
（４）担当部局はどこになるか、又、対応体制（人員）は

どの程度予定しているか。 
 
（１）当制度がスタートした 10.31以降、企業の関心及び 
  対応状況は。 
（２）現時点での申請件数、認定件数は。 
（３）申請したが認定に至らない事例の主な理由は。 
（４）認定後実際に借入決定した件数は。 
（５）12.5国は対象業種（現 618業種）を更に 80業種追

加拡大の方針が出た。これに依り、本市内業種は、ほ

ぼ綱羅されたと思うがどうか。 
 
（１）沖縄警察署の移転について 
  ①本市が希望するセットバックに依る移動はどう受

け取られたか。 
  ②現在地の存続要請はどのように行ったか。 
  ③その後沖縄署及び県警の意向は。 
（２）（県土木事務所の）物件補償及び土地購入の進捗状

況は。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
建設部長 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
５ 

 
花 城 貞 光 

 
５．建築基準法運用改善及び建築士

法の施行円滑化について（H21 年
5月導入）  

 

 
（１）H20.11施行改正建築士法の内容を説明頂きたい。 
 
（２）同改正法施行による資格者（構造設計 1級建築士、

設備設計 1級建築士）は本市及び本県において何名か。
また、必要数は。 

 
（３）全国に先駆けて設立されている本県の「沖縄県建築

設計サポートセンター」の機能及び業務内容は。 
 
（４）本年度建築確認の昨年度比較及び例年比較は。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
教育長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 
 
 
 
 
 

 

 
３ 
 

 
仲宗根 正 昭 

 
１．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．福祉行政について 

 
（１）沖縄市児童生徒の生活習慣、家庭学習の実態につい 
  て 
  ①秋田県の平均は下記のとおりでありますが沖縄市

はどのようになっていますか 
   ア．家庭学習…全国平均との比較 
     小学校…+36.3 ﾎﾟｲﾝﾄ 中学校…+27.5 ﾎﾟｲﾝﾄ 
   イ．早起き習慣（午前 7時前） 
     小学校…+15.3 ﾎﾟｲﾝﾄ 中学校…+18 ﾎﾟｲﾝﾄ 
   ウ．家族との朝食 
     小学校…+6.4 ﾎﾟｲﾝﾄ  中学校…+12.3 ﾎﾟｲﾝﾄ 
   エ．携帯電話（持っていない） 
      小学校･･･+13.4 ﾎﾟｲﾝﾄ 中学校･･･+14.6 ﾎﾟｲﾝﾄ 
  ②不登校率は秋田県では 0.8％に対し沖縄市はどのよ 
  うになっていますか。 
  ③沖縄市の部活加入率はどのようになっていますか 
  ④秋田県においては平成 13 年より少人数学習推進事

業をスタートさせ現在も実施していますが、沖縄市で 
  実施できない理由はなにか。 
 
（１）秋田県横手市における国保の運営状況と沖縄市の国 
  保運営状況の比較からの質問 
  ①横手市人口 103,220人対して、国保加入率 41.3％ 
  43,071人、沖縄市はどのようになっていますか。 
  ②横手市老人構成比 27.4％11,801 人、沖縄市はどの

ようになっていますか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
３ 
 

 
仲宗根 正 昭 

 
２．福祉行政について 
 
 
 
 
 
３．建設、教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  ③保険給付（レセプト点検）について横手市 5人、沖

縄市は何人ですか。 
  ④保険給付（レセプト点検）に適正な点検が必要と思

われるが現状での医療体制の中で行政の思惑通りの

給付が行われていますか。 
 
（１）沖縄市の市木は何ですか。 
（２）沖縄市の市花は何ですか。 
（３）行政により市木を植栽した地域がありますか。 
（４）市木、市花が市民に浸透されていないと思いますの 
  で下記の事項を推進する必要があると思いますがい

かがでしょうか。 
  ①各小中学校、公共施設に市木、市花を植栽し名札を

かかげ周知させる事 
  ②街路樹に市木を優先利用し内外にアピールする事 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
２１ 
 

 
新垣 萬徳 

 

 
１．平和行政について 

 
２．財政問題について  

 
 
 
 
 
 
３．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）無防備地域宣言について尋ねます。 
 
（１）国民健康保険事業支出減について尋ねます。 
（２）基地外に住む軍人のごみ処理費用徴収について尋 
  ねます。 
（３）積立金活用について尋ねます。 
（４）市債券発行について尋ねます。 
 
（１）全国学力、学習状況調査結果活用及び財源につい 
  て尋ねます。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
教 育 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２４ 

 
普久原 朝 勇 

 
１．職員の政策形成能力の向上つい  

 て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．小学校の夜間照明について 

 
（１）平成 18年度の施政方針で市民本位の市政運営を基 
  本理念として、積極的に職員の意識改革を最重要政策 
  にあげた、人材育成の基本的な考え方と方針について 
  お伺いします。 
  ①沖縄市行政改革大綱の進捗状況と推進の方法につ 
  いてお伺いします。 
  ②市長部局の人材育成を基本理念とした職員の政策

形成能力向上を図り、展開された事についてお伺い致

します。 
  ③教育委員会の人材育成を基本理念とした職員の政

策形成能力の向上を図ると共に、児童生徒の学力向上

を図り展開された事についてお伺いします。 
  ④水道局の人材育成を基本理念とした職員の政策形

成能力向上を図り、展開されたことについてお伺いい

たします。 
⑤新設された政策企画課について市民は相当期待を

しています。各課間の調整機能と基本理念の展開をお

伺いします。 
 
（１）市民の体力向上と 37運動や、メタボリックの減 
  少や体力づくり運動の一環として各小学校へナイタ

ー照明を整備し、人輝く元気な沖縄市実現へ向けて、

推進すべきだと本員は考えますが東門市長のご所見

をお伺いします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
教 育 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２４ 

 
普久原 朝 勇 

 
２．小学校の夜間照明について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．海外移住者子弟研修生について 
 
 
 
 
 
４．越来中央線新設について 
 
 
 

 
（２）眞榮城教育長にお伺いします。本員が平成７年度の

一般質問でナイター照明を伺った時に、教育委員会の

方針として、全中学校を対象に設置して、その後小学

校は考えると云う事でした。 
   教育委員会の基本方針と進捗状況についてお伺い 
  します。 
（３）青少年、熟年者等の健康体力づくりの専門の指導者 
  （トレーナー）を育成する計画と方針についてお伺い 
  します。（健康福祉部長、教育委員会） 
 
（１）海外移住者子弟研修生の受入れについて、市の考え

方についてお伺い致します。 
（２）沖縄市、地元での受入れ体制については、どうなっ 
  ていますか伺いします。 
（３）研修生の受入れ人数についてお伺いします。 
 
（１）越来中央線道路の進捗状況についてお伺いします。 
（２）越来中央線道路の調査費を付けた企画部長にお伺い 
  します。 
  ①調査費の性格についてと基本的な考え方をお伺い

します。 
  ②調査費は何ヵ年間有効ですかお伺いします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１０ 

 
小 浜 守 勝 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 

 
（１）本開発事業に一切の公金を支出してはならないとの 
  判決が出たが今後の本事業に関する影響は。 
  ①平成 22年供用開始の人工ビーチは予定どおり進ん 
  でいくか。 
  ②東部海浜開発局の存在は継続か廃止か。 
（２）本開発事業に反対するほとんどの人たち、団体関係

者が中止を求めているが中止になった場合の本市の

責任は。 
  ①損害賠償は発生しないか。 
  ②既に行われた工事は原状回復か現状のまま放置か。 
（３）反対派のほとんどの人たちが事業の中断から中止に

変わってきているが、一度中止された本事業の再開の

見込みは可能か不可能か当局の見解をお伺い致しま

す。 
（４）本事業が中止になった場合、人工ビーチの市単独 

での建設は可能か 
（５）マスコミ報道にもあるように支出差し止めの判決が 
  経済的な合理性を否定した最大の要因は、昨年東門市

長が表明した事業計画（第一区域は推進、第二区域は

困難）の見直しと結論付けているが、今後の事業計画

の見直しについて当局の見解は。 
  ①昨年 12月（平成 19年）東門市長が表明した事業計

画の見直しを撤回しての新たな事業計画か。 
  ②現在までの事業計画、利用計画の進捗状況は。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
８ 

 

 
仲宗根 弘 

 
 
 

 
１．環境行政について 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育、人材育成について  

 
 
 
 
 
３．市政懇談会について 
 
 
 
 
 
 

 
（１）倉敷環境、環境ソリューション等、産廃業者、市

北部地域について 
  ①県に提出した要請書の当局の取り組みは 
  ②具体的な行動は 
  ③地域住民決起大会の当局の受けとめは 
  ④県との連携は 
  ⑤今後予想される不法投棄は、対策は 
  ⑥民間業者によるゴミ税導入は可能か 
  ⑦野犬対策は 
  ⑧ワナで捕獲した野犬はどう処理されるのか。 
  ⑨処理方法によって愛護団体より予想される反発は 
 
（１）ポリテクカレッジの国より地方移管について市の

考えは 
（２）今後当局の対応、対策は 
（３）予想される今後は 
 
（１）参加人数は 
（２）周知方法 
（３）時期はなぜ今頃か 
（４）意見のまとめと対策は 
（５）会場内の市民対応は、教育長、水道局長、副市長 
  でよかったのか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
８ 
 

 
仲宗根 弘 

 
 
 

 
３．市政懇談会について 
 
 
 
 
 
 

 
（６）次年度予算に反映されるのか 
（７）市民への回答は冊子か文書通知か 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
１．産業経済について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）原油高騰による本市の中小業者支援策について（本 
   市の融資制度の緩和） 
  ①農林水産業、運送業、クリーニング業等の各業種別 
   に実情を調査、報告してください。 
  ②各業種別に補てん措置や減税減免などの支援措置 
   について 
  ③原油高騰に苦しむ農林水産、中小企業の資金調達の

円滑化について 
   ア．緊急融資制度の拡充について 
   イ．既往貸付金の返済、貸しはがし等の返済条件の 
     緩和策について 
   ウ．借りやすい制度へ改善することについて 
  ④政府に対して高騰の原因となっている、ヘッジファ

ンドなどの投機資金の原油、穀物への流入を防止す

るよう要請することについて 
 
（２）本市の雇用対策について 
  ①沖縄市の雇用の現況についてどう考えているか 
  ②本市の公的支援を受けて誘致した企業、コールセン

ター等及び本市職員について 
   ア．正規雇用、非正規雇用の現状 
   イ．正規、非正規雇用の各々の平均給与 
   ウ．各々の定着率 
   エ．非正規雇用の就業期間 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
１．産業経済について 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  ③次の点で厳しい失業、雇用状況に即して施策を拡充 
  すべきと考えるかどうか。 
   ア．職業訓練の充実 
   イ．人材育成の強化 
   ウ．高齢者失業対策 
   エ．失業保険の給付延長 
   オ．パート、アルバイトの待遇改善 
  
 
（１）30人以下及び少人数学級の実施を 
  ①国の制度として 30人以下学級の要請について 
   ア．「義務教育標準法」を改正し、「30人学級」を 
   実施することについて 
   イ．学級定員改善の進め方は、学校・地方の判断に 
   による弾力的なあり方を保障することについて 
   ウ．正規採用教職員・臨時教職員の待遇改善を図る 
   ことについて 
   

②本市の少人数学級の取り組みについて 
   ア．教育長、市長の見解について 
   イ．本市の少人数学級の実情はどうか 
   ウ．少人数学級を取り入れた結果、学力向上はいか

に。 
    
 
 



 29 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
３．中城湾港（泡瀬地区）公有水面

埋立事業について（東部海浜開

発リゾート計画事業について） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）泡瀬干潟埋立公金支出差止等請求事件について 
  （泡瀬干潟「自然の権利」訴訟） 
 

① １１月１９日の判決について、判決を重く受け止
るのか、不当判決だと受け止めるのか 

 
② 控訴手続きについて、１１月２７日と１２月２日
の説明で｢地方自治法第９６条第１項｣の適用をめ

ぐり、議案提案説明を変更しているが、主体性の

なさを示している、市長の見解を問う 
 

③ 控訴に当たって、｢土地利用計画を早い時期に策定
し、経済的合理性を実証していく｣と説明している

が、市民に配布した｢広報おきなわ１１月号｣との

整合性はとれるのか、矛盾はないのかを問う 
ア．市長の見解を伺う 
イ．｢経済的合理性を実証していく｣ということは具

体的にどういうことか。 
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 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
３．中城湾港（泡瀬地区）公有水面

埋立事業について（東部海浜開

発リゾート計画事業について） 
 

 
（２）｢中城湾泡瀬地区第１区域内サンゴ移植｣について 
  ①サンゴの移植実施について 

ア． 事業計画 
イ． 事業実施 
ウ． 事後調査 
エ． 予算資料の公表について 
オ． また、それはどこで審議されてきたか、議会

への説明責任はないのか。 
② 第１区域内のサンゴの生育状況をどのように認識
しているか、移植すると判断した理由は何か 

 
③ 事業者（国・県）は第１区域内サンゴは被度１０％
未満であり保全の対象ではないとしてきた、本市

は国・県の見解と違うのか。 
 
④ 第１区域の埋立事業は国・県の事業である。 
その区域内のサンゴの保全は国・県の責任でおこ

なうべきであるのに、何故、沖縄市を主体として

サンゴ移植事業が行われたのか。 
   

⑤資料によれば、サンゴ生息地の９７６㎡のうち、採

捕申請数量１２８㎡、移植数量（移植分布範囲）は

１４５㎡となっている。移植したのは、約１３％で

ある。これで事を済ませ、残り８７％は生埋めでも

かまわないのか。 



 31 

 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
３．中城湾港（泡瀬地区）公有水面

埋立事業について（東部海浜開

発リゾート計画事業について） 
 

 
（２）沖縄市、県の控訴により、工事はどんどん進行し、

泡瀬干潟は取り返しのつかない自然破壊の状態に

なる。サンゴ、青い海、青い空、豊かな自然環境が

破壊されていくのをそのまま見過ごすのか。 
工事を一時中断し事業計画見直後に再開すべきで

はないか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

教 育 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市民部長 
 
 
 
 
 
 
 
 

２０ 島袋 勝元 １．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市民生活について 
 
 
 
 
 
３．中部合同庁舎への旅券センター 
 誘致について 

（１）学校施設の耐震度調査について 
  ①全小学校、幼稚園の状況について 
   ア．改修の必要のある施設の年次計画について 
     小学校施設、いわゆる校舎、体育館、その他施 
    設の耐震度調査が行われていると思いますが、改

修の必要のある施設の年次計画を示してくださ

い。 
 
（２）過大規模校解消及び通学区域及び空き教室について 
  ①以前、教育委員会より通学区見直しの必要のある該 
  当自治会に対し、説明会が実施されているが、通学区 
  見直しによる空き教室の活用を予定している。 
  学校施設の現状と改修計画との時期に差異はないか。 
  いわゆる通学区見直しの実施時期と受け入れ学校施 
  設の問題がある場合、改修計画とリンクしているもの 
  と考えるが当局の考えを教えて下さい。 
 
（１）国道 329号線沿い県営美咲団地前バス停留所の屋 
  根付停留所の設置について 
  ①平成 19年 7月美里自治会長と沖縄県立美咲養護学 
  校長から設置要請が出ていますが、その後の状況につ 
  いて 
 
（１）沖縄県へ要望していると思いますが、その後の状況 
  はどうなっていますか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２５ 

 
瑞慶山良一郎 

 
１．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
２．裁判員制度について 
 
 
 
 
 
３．大麻・薬物の汚染について 
 
 
 
 
 
 
 
４．福祉行政について 

 
（１）体育館や運動場において、地域の行事の際に酒類

を出すことを禁止しているのは教育委員会の指導

か 
 
（２）校庭などの芝生化について 
  ①鳥取方式を調査したことがありますか 
  ②導入する考えはありますか 
 
（１）来年からスタートするが、当局のかかわりはどの

ようなものがあるか 
 
（２）市民の相談窓口はあるか 
 
 
（１）最近、新聞・TVでよく報道されている、大麻・薬  
   物汚染は、本市においてどのような影響をもたら

しているか 
 
（２）小・中・高・大学生や一般（大人）の現状を当局

はどのように把握しているか 
 
（１）妊婦の医療制度の補助はどのようなものがありま

すか 
 
（２）沖縄市において、どのくらい自宅分娩があります

か 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２５ 

 

 
瑞慶山良一郎 

 
５．まちづくりについて 

 
（１）沖縄市商環境実態調査を受けて、市長はどう思わ

れるか 
 
（２）調査の内容では、北中城村にできる大型複合商業

施設により沖縄市への影響が１０２億円のマイナ

スと報告されているが、市長としてどのような行

動をとりますか 
 
（３）コザ・ミュージックタウンの現況はどうなってい

ますか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
４ 

 
久場 良宣 

 
１．財産（普通財産、行政財産、法

定外公共用財産）の管理・運用

について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．指定管理者制を実施するにあた

って 
 
 
 
 
３．副市長の定数について 

 
（１）適正な管理・運用はどうあるべきか伺う 
 
（２）１例として、沖縄市泡瀬６丁目１６８１番とその

隣接地について伺う 
  ①登記状況と現況 
  ②管理状況 
  ③運用予定 
  ④運用・活用にあたって支障はないか 
 
（３）未登記（無地番）財産の有無について伺う 
  ①有れば何筆あるか 
  ②有れば総面積は幾らか 
 
 
（１）経費節減総額の見込みはいくらか 
   （可能であれば各施設ごとに） 
 
（２）障がい者雇用の増員総数の見込みは何人か 
 
 
（１）２人制にするお考えはないか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
９ 

 
普久原朝健 

 
１．東部海浜開発事業の｢共同使用｣

にかかる知事署名について 

 
（１）市長は米軍泡瀬通信施設の保安水域の共同使用協

定書に署名しないこととした。 
   

①市長のこの行為は東部海浜開発事業の第二区域は

県知事に委任をしたことになるが市長の見解を伺

う 
②沖縄市は沖縄県との協定で“埋立事業等の円滑な

推進のため両者が協力して事業の執行に当たるこ

とを約する・・・”とあるが、この協定を市長は

反故にしたのか 
  ③７月２日の新聞報道で、｢０７年は東門市長が共同

使用部分は工事のめどが立っていないことから、

事業全体の方向性と別の問題と判断し、１年に限

って更新した経緯がある。｣とあり、｢共同使用部

分は工事のめどが立っていない｣とはどういうこ

とか説明を求む。 
    また、「全体の方向性とは別の問題」とはどうい

うことか。 
④沖縄市が行う土地利用の見直しと県が進める現計   

   画の整合性をどのように図るか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
９ 

 
普久原朝健 

 
２．１１月１９日の那覇地裁の判決

について 

 
（１）市長の判断を問う 
   

①平成１９年１２月５日東門市長の第一区域は推

進、第二区域は推進困難としたことについて。 
 
ア．この市長の判断が公金差止の判決になってい

ると本員は考えている。 
    ㋐市長の昨年１２月の判断が招いた、今回の判

決の結果をどのように受けとめたか。 
 
イ．第二区域推進困難について、今回の判決に原

告が控訴しなかったことで、市長が困難とし

た自然環境については解消したものと考えま

す。また共同使用に関しては県知事が署名を

行ったことで、市長は県知事に委ねたのであ

るからこれも解消された。 
    ㋐県知事とともに現計画を推進するのか伺いま

す。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
建設部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２２ 

 
渡嘉敷直久 

 
１．東部海浜開発事業について 

 
（１）１００人ワークショップの組織と活動、これまで               

   の経過と今後の進め方 
 
（２）市民会議を立ち上げ、検討調査委員会の検討の後、 
   沖縄市案を決定するとしているが、いつまでの作

業予定なのか 
 
（３）県の包括外部監査結果報告書や市が設置した検討

会議の内容ともに厳しいものがあるが、企業立地

については大丈夫なのか。調査やアンケートなど

これまでの分と今後どうするか、お聞かせ頂きた

い。 
 
（４）クビレミドロ、トカゲハゼなどの絶滅危惧種や新   

   種の藻類や珊瑚などの保護についてどう考え対策

するのか。 
 
（５）市の財政負担は２７５億円と言われたが、第１区

域だけになると、インフラ等いくらになると考え

られるか。 
 
（６）判決では｢一切の公金支出を禁ずる｣とし、経済的

合理性がないと断じているが、どう受止め今後対

応するか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

経済文化部長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２２ 

 
渡嘉敷直久 

 
２．ミュージックタウンにおける 
  ゲームセンター問題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．アグリビジネス構想について 

 
（１）ゲームセンター進出の動きについて、主な経緯と

沖縄市の関わり 
 
（２）入店状況とどのように運営努力をしてきたと市当

局は見ているか。管理組合とドリームコザについ

て 
 
（３）コザ・ミュージックタウン管理規約及び設立まで

を考えるとゲームセンターは受入れられないし、

地域住民、各種団体等も反対している。今後どの

ように対処していくか。 
   まちづくりにトバク規制取入れは考えられないか 
 
 
（１）どこまで進んでいるのか進捗状況を聞かせて頂き

たい。 
 
（２）新アグリビジネス構想と銘うったが、これまでと

どう違うのか。 
 
（３）各ゾーンについて特徴的なもの、現在期待できる

事業など評価できる分について聞かせて下さい。 
 
 
 
 



 40 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

経済文化部長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２２ 

 
渡嘉敷直久 

 
４．多重債務問題について 
 
 
  
 
 
５．道路潰地問題について 
 
 
 
 
 
６．生活環境の整備 

 
（１）市民生活相談はどれくらいの利用があるか。 
 
（２）多重債務問題の相談内容や対応、アフターケアは

どうしているか。その成果は 
 
 
（１）市内における潰地の現状はどうか。 
 
（２）美東中学校正門から平川菓子店前に抜ける市道認    

   定、高原１４号線 
 
 
（１）美東公園の整備、エイサー練習等ができる状況ま

でできないか。  
 
（２）比屋根小学校近く比屋根５号線の整備、路肩が危

ない状況と思われる 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
建設部長 

 
市民部長 

 
健康福祉部長 

 
 
 

経済文化部長 
 
 
 
 
 

市   長 
 
 

 
１５ 

 
与那嶺克枝 

 
１．道路行政について 
 
２．交通ネットワーク基盤整備につ

いて 
３．福祉行政について 
 
 
 
４．文化芸術支援について 
 
 
 
 
 
 
５．市長の政治姿勢について 

 
（１）県道３３号線の市道移管と市道・高原泡瀬線の県

道移管について 
（１）市民生活の利便性や安全性の確保についての取り

組みはどうか 
（１）出産一時金について 
  ①過去５年間の出生率は 
  ②出産一時金の申請方法は 
  ③明年４月からの出産一時金の申請はどうか 
（１）文化協会の加入数と予算及び活動支援はどう行っ

ているか 
（２）去る沖縄市文化祭の取り組みはどうだったか 
（３）｢音楽のまち｣としての宣言と本市主催のピアノコ

ンクールの強化について 
 
（１）東部海浜開発事業は、環境と共生する港湾空間の

形成を掲げ、沖縄市の将来の経済活性化と雇用創

出の起爆剤として期待が寄せられています。今後、

市長として、自信と確信を持ち、取り組まれる決

意をお伺い致します。 
（２）｢人にやさしい街づくり｣、｢歩いて暮らせる街づく

り｣について市長自身は沖縄市に点数をつけると

何点でしょうか。さらに明年、市民にもっと提示

したい政策をお伺いいたします。 
   併せて住みたい街、街の成長率ランキングをお伺

いします。 
 
 
 



 42 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１ 

 
瑞慶山 良得 

 
１．建設行政について 
 
 
 
２．防災行政について 
 
 
 
３．自治基本条例について 
 
 
 
 
４．環境行政について 
 
 
 
 
５．東部海浜開発事業について 

 
（１）山内市営住宅となりの未整備公園について 
  ①今後の整備計画について教えて下さい 
 
 
（１）災害時要援護者について 
  ①どのような対策を取られていますか 
 
 
（１）その意義を踏まえながら今後検討していきたいと

のことでした 
  ①その後の経過について教えて下さい 
 
 
（１）地球温暖化について 
  ①環境家計簿について、本市の取組み状況をお聞か

せ下さい 
 
 
（１）去る１１月１９日に司法判決が出ました。今後一

切の公金支出はできないという厳しい判決です。 
   沖縄弁護士会や日弁連も控訴反対の声明を出して

います。 
  ①このことに対する市長のご見解をお伺いします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１４ 

 

 
喜納 勝範 

 
１．市政懇談会について 
 
 
 
２．工芸による振興について 
 
 
 
 
３．安全・安心なまちづくりに   

ついて  

 
（１）３７自治会に出向き、市民と膝を突き合わせ実施

した懇談会の成果と今後の課題について伺う 
 
 
（１）市内で活躍する工芸士のモニュメントを目抜き通

りや商店街に設置することでまちの活性化に寄与

すると考えますが市長のご所見を伺う 
 
 
（１）信号機設置について伺う 
  ①第２調理場前交差点に信号機の設置を要請してい

るがその状況について伺う 
  ②越来公民館西方に位置する｢せいしじゃ橋」が架け

替え工事中だが、完成後に点滅信号機を時差式信

号機に変更設置でより良い交通安全を願うことに

ついて当局のご所見を伺う 
 
 
（２）公園や歩道に犬や猫のフンが未処理な為、市民に

糞害を及ぼしている現状について 
   当局の防止対策を伺う 
 
 
 
 
 
 
 
 



 44 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１４ 

 
喜納 勝範 

 
４．図書館建設について 
 
 
 
 
 
 
 
５．職員の能力開発について 

 
（１）図書館の必要性に対する市長の認識とおおよその

建設年次について伺う 
 
（２）一番街や銀天街等の空き店舗を図書館にリニュー

アルし活用することで商店街への集客効果も期待

できると考えるが市長のご所見を伺う 
 
 
（１）魅力あるまちづくりのために自ら能力を開発しよ

うとする職員に対し、それ相応の援助をすること

で市民サービスの意識の高揚と資質の向上につな

がると考えるが市長のご所見を伺う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市民部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教育長 

 
１３ 

 
棚原八重子 

 
１．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．障がい者雇用について 
 
 
３．教育行政について 

 
（１）一般廃棄物（事業系ごみ）収集許可公募について 
  ①公募の趣旨について 
  ②選定委員の構成について 
  ③選定基準と期間について 
 
（２）一般廃棄物・資源ごみ業務委託について 
  ①委託契約について 
  ②入札制度導入について、他市町村の動向も含めて

お伺いします。 
 
（３）ごみ減量に向けた本市の取組みについて 
  ①ごみ袋の有料化について 
  ②生ごみ処理器の活用について 
  ③ISO１４００１導入について 
 
（１）優秀勤労者または積極的雇用者（民間企業）を表

彰する表彰規定について 
 
（１）教育現場の課題について 
  ①教員・子供にゆとりが必要 
  ②教員管理が強まり、病気休職者が増えている。特

に精神疾患が多い 
  ③非正規教員の増加 
  ④子どもが問題を起こした際などに教師と保護者が

うまく連携がとれない等々 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１３ 

 
棚原八重子 

 
４．消防行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．商工労政策について 
 
 
 
 
６．健康福祉政策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）位置情報通信システム導入について 
  ①システムの機能と救命効果について 
  ②システム導入についてのお考え 
  ③導入に必要なコスト 
  
（２）カラオケボックス防火対策について 
  ①消防法に違反しているか否かの店舗調査について 
  ②違反店舗に対し施設使用禁止命令など指導された

ことがあるかどうかについてお伺いします 
 
（１）県道２０号線の拡幅工事に伴なう店舗の移動状況

について 
  ①市内・市外について 
 
（１）こんにちは赤ちゃん事業について 
  ①生後４ヶ月未満の乳児のいる世帯数について 
  ②事業の目的と訪問員の役割について 
  ③訪問回数 
 
（２）産科医療補償制度について 
  ①分娩機関が制度に加入しているか否かの確認につ

いて 
  ②市内の産科医の加入状況について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１８ 

 
長嶺 喜清 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
２．指定管理者制度について 
 
 
 
 
３．農業行政について 
 
 
 
 
４．環境行政について 

 
（１）控訴後の担当課の体制について 
 
 
（１）学習等供用施設の管理について 
  ①管理の範囲について 
  ②補償等について 
 
 
（１）肥料、飼料農業資材の高騰について 
  ①対応について 
  ②病害虫防除資材購入補助金の状況について 
 
 
（１）古紙回収奨励事業の状況について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 48 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
６ 

 
阿多利 修 

 
１． 福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育行政について 

 
（１）国保の保険料を滞納している世帯への対策につい  

   て 
① 国民健康保険料の収納率の現状はいかがですか 
② 沖縄市国民健康保険事業健全化計画の進捗状況
はいかがですか 

③ 滞納世帯の無保険児童への対応について 
ア． 現状はどうなっているか 
イ． 何世帯で何人の無保険の子供がいるか 
ウ． 対策はどう考えているか 
エ． 短期保険証を出せないか 
 

（２）高齢者・障がい者の交通料金の助成制度について 
① 現在どのような助成がなされているか 
② 今後どのように高齢者や障がいの重い方々の外
出を手助けしていけるのか 

 
（３）子育て応援特別手当について 

① 支給方法について（内容について） 
ア． 支給対象人数について 
イ． 金額について 

 
（１）２０１１年度より新しい学習指導要領がスタート

するようですが、ゆとり教育はどのようになるの

かお伺いします。 
（２）各小中学校への冷水機や製氷機の設置について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
６ 

 
阿多利 修 

 
３．防災行政について 
 
 
 
 
４．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
５．沖縄警察署について 
 
 
 
６．環境行政について 

 
（１）各家庭への火災警報器の設置が義務付けられまし

たが 
  ①現状について 
  ②対策はどうなっているか 
 
（１）控訴に当たって何をもって控訴したのか、理由に

ついて 
  
（２）新しい土地利用計画はどのような手続きでいつ出

すのか 
 
（１）移転計画についての進捗状況は 
 
（２）話し合いや具体策について 
 
 
（１）慰霊の日、ライトダウン実施について 
 
（２）自然エネルギー活用による、まちおこしについて 
  ①太陽光発電について 

② 風力発電の活用について 
③ 電気自動車等の普及について 
④ バイオやリサイクルの状況について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２６ 

 

 
浜比嘉 勇 

 

 
１．市長の政治姿勢について 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）商店街のシャッター、市長室のシャッター、国と

のシャッターをオープンすることについて 
 
（２）東部海浜開発事業について 
  ①第一工区について埋立賛成であるとの市長の考え

方について 
  ②裁判で敗訴した要因は事業の経済的合理性がない

ことであると言われております。 
   第一工区のみで事業の経済的合理性を早期に計画

し裁判で勝てる状況があるか説明をお願いしま

す。 
  ③市長が控訴する事を決したわけですが、いまだに

第二工区については事業は困難と言っておりま

す。 
   第二工区の埋立事業と計画を盛り込まずに経済的

合理性を得る事が出来るのか 
 
（３）国民健康保険のあり方について 
  ①医療費の伸びや保険料納付の滞りなどにより厳し

い状況にある国民健康保険料の立て直しは緊急を

要しているとの事ですが、その立て直しの政策的

な取り組みを詳しく説明して下さい。 
  ②財政健全化計画について 
  ③議会と約束した財政健全化計画の提出が６ヶ月も

遅れた理由は何なのか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２６ 

 
浜比嘉 勇 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．経済行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．文化事業について 
 
 
 
 
４．福祉行政について 
 
 

 
（４）指定管理者制度について 
  ①沖縄こども未来ゾーンの指定管理者の指定につい

て 
   
（５）沖縄市水道局と下水道課の併合について 
  ①市長が水道局と下水道課を併合すると言ってから

２カ年になるが水道局からは併合に対して疑問の

声も出ている、どうなっているか 
  
 
（１）ミュージックタウン音市場について 

① テナントのあり方についてどう考えているか 
② 音市場・音広場の活用についてどう考えているか 
③ B地区の駐車場についてはどうなっているのか 

 
（２）コザ保健所跡地の活用についてどうなっているか 
 
 
（１）あしびなーの活用状況はどうなっているか 
 
（２）芸術監督についてどう考えているか 
 
 
（１）37運動の趣旨は何か、誰がやっているのか 

その成果はどうなっているのか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２６ 

 
浜比嘉 勇 

 
５．総務行政について 
 
 
６．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
７．教育行政について 

 
（１）名誉市民制度の創設について 
 
 
（１）県道２０号線の拡幅工事について 
  ①進捗状況について 
  ②沖縄署の移動について 
 
（２）都市計画総務費の予備費充用について 
  ①事業者に対する源泉所得税額はいくらか 
   加算税と延滞税はどうなっているか 
   詳しく説明して下さい。 
 
 
（１）全国学力テストについて 
  ①沖縄県が全国で最下位であると報道があります 
   沖縄市は公表しておりません、何故公表しないの 

   か、説明責任はどうするか詳しく説明して下さい 
 
（２）沖縄市体協のあり方について 

① 県民体育大会で本市が初めて８位になった、その
原因は何か、レベルが落ちたのか、予算が落ちた

のか 
    
 
 

 
 


